
一    般    質    問 

（令和４年第３回定例会） 

９月５日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「自由民主党」  林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．マイナンバーカ
ードについて 

 
２．西八千代地区
小・中学校等対策
について 

 

 
 
３．救急車の出動に
ついて 

 

 
４．庁舎建設事業に
ついて 

１ 現在の交付率、交付枚数は 
２ 健康保険証として利用できる医療機関は 
 
１ 西八千代地区における小・中学校の児童・生徒増の状
況は 

２ 西八千代地区小・中学校等対策に係る検討はどう進ん
でいるか 

３ 検討組織での議論はどのようになっているか 
 
１ 新型コロナウイルス感染症による出動件数について 
２ 出動が増えたことによる救急車の不足はあったか 
３ 救急車の市外搬送状況 

 
概算事業費と財源について 

 



９月５日（月） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「市民クラブ」  澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．令和３年度の決
算の概要について 

 
２．市庁舎整備につ
いて 

 
 

３．まちづくりにつ
いて 

 
 
 

 
 
 
 
４．児童発達支援セ
ンター・すてっぷ

２１大和田複合施
設整備について 

 
５．ゼロカーボンシ
ティと廃棄物処理
施設の展望につい
て 

令和３年度の決算の状況は 
 
 
１ 基本設計事業者との契約経緯について 
２ 庁内での検討体制について 
３ 市民からの意見集約方法及び周知方法について 
 

１ 京成線沿線のまちづくりについて 
⑴ 勝田台駅南口について 
⑵ 八千代台駅西口の旧八千代台公共センターについて 
⑶ 八千代台駅周辺の活性化について 
⑷ 大和田駅北口周辺の活性化について 

２ 空き家対策について 
⑴ 行政代執行について 
⑵ 今後の空き家対策について 

 
１ 新施設の建設スケジュールと開所時期等について 
２ 現在の児童発達支援センターの施設活用について 

３ 現在のすてっぷ２１大和田の施設及び跡地活用につい
て 

 
１ メタンガス化施設の整備の検討について 
２ 本市の一般廃棄物処理施設整備に関する方針について 

 



９月５日（月） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
２．安心の子育て 

 
 
 
 
３．防災・減災 

１ 安心・安全な教育環境の整備について 
通級指導教室・特別教室及び体育館へのエアコン設

置 
２ 教育内容の充実について 
⑴ ＥＳＤの推進 
⑵ ＩＣＴ活用 

３ 特別支援教育の充実 

全学校の特別支援学級設置推進について 
４ 体育・健康・安全教育の充実 

給食費無償化第３子以降対応について 
 
１ 子供の居場所づくり 

２ 待機児童対策について 
３ 病児・病後児保育の拡充について 
４ 児童発達支援センターについて 
 
１ 総合防災訓練について 
２ 避難所運営について 

 



９月５日（月） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．２０２１年度決
算に関連して 

 
 
２．市民の交通権確
保のために 

 

３．校則に関連して 
 
 
 
 

４．阿蘇米本学園の
課題 

 
 
５．教員の労働条件
の改善を 

 
６．農業支援につい
て 

１ ２０２１年度決算をどう評価しているのか 
２ コロナ対策は医療面でどのように予算化したのか 
３ キャッシュレス決済ポイント付与事業は不要 
 
交通不便解消のためにどう取り組んでいくのか 

 
 

１ 校則改善の必要性の認識は 
２ 改善の状況は 
３ 生徒指導提要が示す改善の具体化は 
４ 子どもの権利条約の冊子を作る考えは 
 

１ 課題が解消されているのか 
２ 少人数学級のよさがなくなった 
３ スクールバスの問題 
 
１ 残業時間を減らすために 
２ 働き方の改善に向けた取組は 

 
肥料、飼料、生産資材高騰への緊急支援策を 

 

９月５日（月） ５人目 

個 別 質 問 順 序 １ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．保育行政につい
て 

 

２．教育について 
 
 
３．国際交流につい
て 

 
４．地域問題につい
て 

１ 児童福祉法改正と保育園安全計画について 
２ 待機児童の現状と対応について 
 

１ ＡＬＴ（外国人英語指導補助）について 
２ 学校評議員について 
 
国際姉妹都市米国テキサス州タイラー市との交流につい

て 
 
１ 都市計画道路３・４・１２号線について 
２ 県道幕張八千代線について 
３ 旧八千代台東第二小学校跡地の利活用について 

 



９月６日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．成年後見制度 
 
 
 
 
２．安心・安全な学
校づくり 

成年後見制度利用促進の体制整備 
⑴ 制度利用の促進 
⑵ 任意後見制度の利用促進 
⑶ 中核機関の設置 

 
１ 具体性・実効性のある「学校いじめ防止基本方針」 
⑴ 基本方針の共通理解と周知徹底 

⑵ 心理、福祉等に関する専門職の活用 
⑶ 財政上の措置 
⑷ 公表・点検・評価 
⑸ 「学校いじめ防止プログラム」の策定 

２ 不登校児童・生徒への多様な学びの場の提供 

 

９月６日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の方針につ
いて 

 
２．県立八千代広域
公園について 

 

３．文化財保護につ
いて 

 
 
４．職員人事につい
て 

 
５．廃校の有効活用
について 

 
６．危機管理につい
て 

２期目後半に向けての優先課題について 
 
 
県立八千代広域公園の整備状況について 

 
 

文化財保護の現状について 
⑴ 埋蔵文化財保存について 
⑵ 古文書整理について 

 
専門職の採用状況について 
学芸員、福祉専門職について 

 
１ 阿蘇・米本地区３校のワークショップについて 
２ 埋蔵文化財の一括管理について 
 
米本地区防災無線設置について 

 



９月６日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．基地問題 
 
 
 
 
２．新型コロナウイ
ルス感染症対策 

 
 
３．防災対策 
 
 

 
４．学校給食無償化
を求める市民の声 

１ 土地利用規制法による市民への影響 
⑴ 市民への影響 
⑵ 個人情報保護法の問題について 

２ オスプレイの運用を停止するよう国に求めるべき 
 
１ 市独自の対策 
２ 県との連携 

３ 市民への情報提供の在り方 
 
避難所である学校体育館の環境整備 
⑴ エアコン設置 
⑵ トイレの洋式化 

 
１ 千葉県の発表を受けての対応は 
２ 無償化に向けてタイムスケジュールを 

 

９月６日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．持続可能な市政
運営 

 

 
 
２．快適に暮らせる
都市づくり 

 
 

 
３．安心の日常生活 
 
 
 
４．地域問題 

効果的な施策の推進による行財政改革 
⑴ 行政評価システムの活用 
⑵ 業務プロセス改革の推進 

⑶ 事務改善の推進 
 
次期都市マスタープラン 
⑴ 全体構想 
⑵ 地域別構想 
⑶ まちづくり推進の方策 

 
１ 仕事と治療の両立 
２ 医療用ウイッグ購入費用助成制度の創設 
３ 公共施設のトイレ整備 
 
黒沢池近隣公園隣接市道の歩道及び斜面整備 

 



９月６日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．物価高騰対策 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．八千代医療セン
ター 

 
 
 
 
 
３．マイナンバーカ
ード 

１ 物価高騰の背景 
２ 市民生活への影響 
３ 具体的な対策 
⑴ 子育て世代 
⑵ 生活困窮者及び生活保護利用者 
⑶ 高齢者 
⑷ 中小企業 

４ 消費税の５％への減税とインボイス制度の導入の中止
を国に求めるべきではないか 

 
１ 市民にとっての医療センターの役割 
２ 市の財政支援 
３ 診療科目削減への認識 
４ 市民の安全・安心をどう確保するのか 
５ 協定書に基づく市の対応 
６ 運営協議会の改善を進めよ 
 
１ １００％普及の見通し 
２ マイナポイント付与による申込みの実態 
３ 普及遅れに国から自治体へ圧力 
４ 健康保険証とマイナンバーカードの一体化 
５ 普及が進まない理由は 
６ マイナンバーの運用中止を 

 

９月７日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ターの診療体制に
関連して 

 
 
 
 
 
 
 
 
２．安心して暮らせ
る地域事業に関連
して 

１ 内科系５科の休診問題について 
⑴ 現状はどうなっているのか 
⑵ 改善へ向けて具体的な協議は行ったのか 

２ 医療センター運営協議会の在り方について 
「医療センター運営協議会在り方検討委員会（仮

称）」を立ち上げるべきではないか 
３ 市長の責任と任務について 
⑴ 市長は自らの責任をどう認識しているのか 
⑵ 市長としてどのような具体的行動が問われていると
思うか 

 
独り暮らしの高齢者世帯の推移と現状について 
⑴ 配食サービスについて 
⑵ 緊急通報システムの利用について 

 



９月７日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代市少年自
然の家について 

 
 
 
 
 

２．緑が丘西地域の
中学校設置につい
て 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．東葉高速鉄道の

高過ぎる運賃の値
下げに向けて 

１ 利用中止に至る経緯について 
２ 使用していない間の維持費について 
３ 耐震化に必要な経費について 
４ 地域住民の声について 
５ 利用したことがある市民、教職員の声は聞いているの
か 

 

１ 年度当初に立ち上げた副市長を長とする全庁横断的な
組織について 
⑴ 組織の概要、メンバーは 
⑵ 会議が非公開である理由 
⑶ 会議の実施回数と内容は 

２ 全庁横断的な組織が「どの対応策も否定せずに検討す
る」ことについて 
⑴ 令和元年９月定例会で提案した船橋市の土地活用策
について 

⑵ 民間企業が保有する６丁目の土地活用について 
⑶ 立ち消えた中学校用地の資料提供の件はどうなった

のか 
３ 緑が丘西地域の中学校区について 
⑴ 緑が丘西地域の中学校区の現状について 
⑵ 地域コミュニティーを分断する学区を押しつけるべ
きではない 

⑶ 地域住民への対応はどうなっているのか 
４ 中学校は設置すべき 
⑴ 当初計画からも中学校設置は必須 
⑵ 中学校設置に向けた今後の予定 
⑶ 緑が丘西地域の小学校不足と通学区域問題の対策は 

 
１ 市から会社、県、国への働きかけは 

２ 世界的な金利上昇と物価高騰による影響について 
３ 今までに市が会社へ支出した金額は 
４ 会社の債務額、返済した元金、支払った利子の金額、
残債について 

５ 市は利払い免除を国へ求めよ 

 



９月７日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．超高齢化社会へ
の対応 

 
 
 
２．外国籍児童・生
徒への支援 

 
 
３．八千代市の文化 
 
 

 
４．職員のコンプラ
イアンス 

 
５．地域問題 

１ 通所型短期集中予防サービスの実績と成果 
２ 今後の展望 
３ ＡＣＰや終活の啓発及び関連する活動 
４ 大和田地域包括支援センターについて 
 
１ 現在の在籍状況 
２ 学習支援と生活支援 

３ 外国人児童生徒等教育相談員の活用と展望 
 
１ 文化財保存の現状 
２ 当市の文化をどう捉えているか 
３ 今後の活用と継承について 

 
１ 意識醸成をどのように図っているか 
２ 違反した場合の業務フロー 
 
１ バラボランティアの養成について 
２ 八千代台の県警待機宿舎売却について 

３ 緑が丘の納骨堂設置に関する住民対応について 

 

９月７日（水） ４人目 

個別質問順序１０ 辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．学校給食 
 
 
２．通学支援バス 
 

 
 
３．中学校の部活動 
 
 
４．待機児童 
 
 
５．ワクチン接種 

１ 東八千代調理場について 
２ 給食費の負担軽減について 
 
１ 八千代市の通学支援バスの現状 
２ 睦小学校の児童の通学について 

３ 今後の見通し 
 
１ 部活動の現状 
２ 今後の予定 
 
１ 八千代市の待機児童の現状 
２ 今後の予定 
 
八千代市のスケジュール 

 



９月７日（水） ５人目 

個別質問順序１１ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．空き家対策 
 
 
 
 
 
２．給水事業（断水

対策） 
 
３．防災（総合防災
訓練） 

 

 
 
 
 
 
 

 
４．福祉施策 
 
 
 
 
５．消費生活センタ
ー 

 
 
 
６．都市計画道路 

放置危険空き家の行政代執行について 
⑴ 平成２６年の法施行から今までのこの問題への対応
は 

⑵ 代執行に至った経緯は 
⑶ この問題に対し部局の考える今後の施策は 

 
給水設備の維持管理の現状は 

 
 
１ ９月実施の総合防災訓練は中止されたが、その処理方
法を説明せよ 

２ 学校等の避難所施設における病人、高齢者、障害者、

乳幼児等への対策は 
３ 災害用井戸について 
⑴ 数をどう増やしているか 
⑵ 場所の広報は 
⑶ 使用可能かどうかのチェック方法は 

４ 防災備蓄倉庫の備蓄内容と処分等について 

 
１ 重度障害者の現状、人数は 
２ 生活介護のサービス内容は 
３ 生活介護事業所の数は 
４ 保護者等からの要望の対応は 
 
１ センターの設置経緯と業務内容は 
２ 他セクション（警察等）との連携は 
３ 市民への広報は 
４ 現状抱えている問題点と今後の方向性は 
 
３・４・１２号線（八千代台東５丁目）の道路予定地に

建築物を建築するための法的根拠は 

 


